

Se restablecen las Relaciones Oficiales entre la U. R. S. S. y México



JOSE STALIN

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA,
SABADO 5 DE DICIEMBRE DE 1942 — EDICION No 518

INGLATERRA comienza a INQUIETARSE con el problema social que planteará la Post-Guerra

Se anuncian reformas sociales importantísimas para acabar con la miseria del pueblo inglés después de la guerra

En forma sensacional se ha informado esta semana por la vía cablegráfica que Beveridge presentó al gabinete inglés un informe que declara el propósito de terminar con la miseria en Inglaterra. Concretamente se anuncia que se adoptará un vasto plan de seguros sociales que abarcan los siguientes casos: infancia, enfermedad, invalidez, accidentes, vejez, desocupación, matrimonio, maternidad, etc. El comentario dice que "sin llegar al bolchevismo" terminarán

con la miseria. En esta simple declaración, los ingleses reconocen tácitamente que el régimen soviético socialista ha abolido la miseria, aunque ellos pretenden abolirla sin llegar al socialismo. No vamos a entrar a discutir la cuestión de si han de lograr sus propósitos o no. Lo importante es destacar el hecho de que los hombres que gobiernan el Imperio Británico, o cuando menos ciertos hombres, se preocupan ya en el estudio del

(Pasa a la pág. 2^a)

En Costa Rica, ALFONSO JUNCO el furibundo Franquista

En México, Junco, al amparo de su clericalismo, ha realizado una amplia campaña anti-democrática, ha puesto su pluma al servicio, siempre, de la reacción mexicana y se ha convertido en el defensor del falangismo español y de la Quinta Columna mexicana, el Sinarquismo.

Monseñor Sanabria, como para responder a la reciente visita del gran dirigente obrero y luchador antifascista, c. Vicente Lombardo Toledano, nos regala ahora con la del gran falangista mexicano Alfonso Junco. Nosotros le presentamos este señor a nuestros lectores, con los párrafos que a él le dedican en el último número de FUTURO:

JUNCOLUMNISMO

Junco, mientras tanto, dedica sus capacidades retóricas, lógicas y literarias, esas que tan delicadamente alberga en las suelas de sus zapatos, a hacer la propaganda de ese fascismo clerical que Franco supone que encaja en esa colonia de alemanes y moros, que los sacristanes llaman, ensorbercidos, la España Imperial.

Y, como es natural, no pierde oportunidad para exaltar, como quien no quiere la cosa, la actividad quintacolumnista de los sinarquistas y de los falangistas españoles que esperan inútilmente la victoria de Hitler, para ser sus primeros agentes de ocupación en México, pero que, mientras tanto, hacen los mayores esfuerzos para ayudar al fascismo desde aquí.

En "Diario de Costa Rica" del jueves pasado, leímos las declaraciones de, Ministro de México en Costa Rica, Lic. Romeo Ortega, referentes al restablecimiento —desde el 2 de diciembre— de las relaciones diplomáticas entre su país y la Unión Soviética. Su Gobierno le cablegrafió informándole de este hecho de importancia internacional.

Cuba ha sido el primer país latinoamericano en dar este paso democrático, que ha sido un hermoso ejemplo para nuestro Continente, y México no podía quedarse rezagado, ya que en América ha sido siempre la Nación que ha ido a la cabeza en la lucha por la libertad. Parece que Colombia entablará pronto relaciones oficiales con la Unión Soviética.

Ojalá que Costa Rica no sea de los últimos países hispanoamericanos en establecer relaciones oficiales con la Unión Soviética. Su tradición democrática, su política frente a la guerra contra el nazismo demandan comprensión y solidaridad hacia el país que, durante dos años se ha opuesto heroicamente a la conquista de Hitler, defendiendo así la libertad del mundo.

Los aski-marks deben ser expropiados y aplicados a la resolución de los problemas nacionales

Ahora que nuestro país enfrenta serios apuros económicos, creemos que el Gobierno no debe vacilar en usar todos los bienes que los enemigos de Costa Rica—que son los provocadores de la guerra—posean dentro de nuestras fronteras. Sabemos, por ejemplo, que en el Banco

Nacional existe una suma crecida de aski-marks, prácticamente congelada. Sugerimos al Gobierno la expropiación de esos aski-marks a fin de que con ello pueda completarse la financiación del plan de ayuda a la agricultura.



GRAL. AVILA CAMACHO

¿A quién está sirviendo, a la nación costarricense o a los propietarios de los bienes bajo la Junta de Custodia?

Se discrimina al trabajador nativo en su propia patria?

En virtud de qué razón no pueden ganar los trabajadores nativos los mismos salarios que los extranjeros en los trabajos de la carretera militar y de la Panamericana

Acabamos de tener una larga conversación con un trabajador costarricense, amigo nuestro, que regresó esta semana de Dominicana, en donde estaba trabajando como peón

en la construcción de la carretera interfronteriza. Nuestro amigo se muestra sumamente contrariado con la injusticia que allí se está cometiendo

(Pasa a la pág. 2^a)

Hitler ordena el exterminio completo de judíos en Europa

Según noticias cablegráficas recibidas por los israelitas de Costa Rica, Hitler ha ordenado una nueva matanza de judíos. Se trata de exterminar en un mes, cuatro millones de seres humanos de esa raza que todavía habitan en los países ocupados por Alemania.

Nosotros unimos nuestra protesta a las muchas que se han formulado contra semejante monstruosidad.

(Pasa a la pág. 4)

¿Ha iniciado SOMOZA un viraje en su política interna con la visita de LOMBARDO TOLEDANO?

No queremos dejar pasar sin comentario lo que acaba de ocurrir en Nicaragua con motivo de la visita de Lombardo Toledano. Como se sabe, el gobierno de Nicaragua

invitó especialmente al c. Lombardo Toledano y luego lo trató como huésped de honor. Nosotros saludamos con júbilo

(Pasa a la pág. 4^a)

El Congreso aprobó ya la Ley de EXPROPIACION

Con los bienes de los totalitarios se financiará un empréstito interno de 20 millones de colones que servirá en parte para ejecutar un vasto plan de producción agrícola

En marcha ya la industria pesquera nacional

Ha dictado ya el Poder Ejecutivo las primeras medidas para la creación de nuestra industria pesquera. El técnico

Ha sido ya aprobada por el Congreso la ley que autoriza la expropiación de los bienes pertenecientes a totalitarios incluidos en las listas negras. En este aspecto, la ley no tiene mayor trascendencia ya que una ley anterior autoriza al Gobierno para expropiar esos bienes sin necesidad de indemnizar previamente. Ade-

Su procedimiento, al respaldar el despido violento de trabajadores de la finca "La Esmeralda" por el delito de pedir el salario mínimo, es incompatible con la misión que les ha sido encomendada

La semana antepasada el fiscal de la finca "La Esmeralda", propiedad de BOTHO STEINWORT, bajo el control de la JUNTA DE CUSTODIA, despidió de su trabajo a cinco trabajadores de la citada hacienda. El pretexto a-

ducido fueron razones de economía. La verdad de lo ocurrido es que los cinco peones despedidos habían firmado, como miembros del Comité del Sindicato Agrícola de Barba, una nota en que pe-

(Pasa a la pág. 4^a)

Ha sido el Licdo. Romeo Ortega Ministro de México en Costa Rica el único diplomático que se ha acercado sin vacilaciones a las manifestaciones populares celebradas en nuestro país



Entre las impresiones gratas que nos ha dejado la visita de Lombardo Toledano a Costa Rica, está la de que la Legación de México prestó al dirigente obrero mexicano, Presidente de la CTAL, todo el apoyo necesario, tanto en el sentido material como en el moral. El Sr. Ministro de México, Licdo. Romeo Ortega, estuvo presente en las manifestaciones de simpatía que nuestro pueblo tributara a Lombardo Toledano: lo vimos en el aeropuerto a la llegada de aquí; lo vimos presidiendo casi todos los homenajes que se le tributaron y lo vimos con su señora esposa despidiéndolo a la hora de la partida. En la hermosa asamblea que preparó el Comité de Unificación de las Asociaciones Antitotalitarias en

—Pasa a la pág. 4^a

LUNES 7 DE DICIEMBRE de 1942 a las 7.30 de la Noche MITIN en el Salón del PARTIDO

ORADORES:

Carlos Luis Sáenz:

EL RACISMO y los JUDIOS

Manuel Mora:

El reconocimiento oficial de URSS en América Latina

LA HUELGA DE QUEPOS Y LAS MANIOBRAS TRABAJO en marcha de los Agentes de la UNITED

Bastante alharaca hicieron algunos periódicos con la famosa "huelga" de Quepos hasta se afirmó que la había provocado el "destacado líder comunista" Méndez. Total, pura farsa, una maniobra más para romper la organización de los trabajadores.

En primer lugar, Méndez no es ni ha sido nunca militante del Partido Comunista; era el Secretario General del Sindicato de Quepos, y claro está, había necesidad de desahacerse de él. En segundo lugar, la formidable huelga y los actos de violencia sólo existieron de verdad en los periódicos y en los interesados informes de los servidores directos e indirectos de la United. Si hubo violencia, maldad y arbitrariedad, fué de parte de las autoridades que intervinieron en el asunto: aprovecharon la maniobra de los jefes locales de la Compañía para injuriar a los trabajadores y encarcelar a los dirigentes del sindicato. Después vino la alharaca por la prensa, y los informes tendenciosos al Gobierno; así pudieron echar del lugar a casi toda la dirección del sindicato y expulsar del país a dos o tres trabajadores nicaragüenses. La Compañía se salió, como siempre, con la suya.

En todo eso, por supuesto, nosotros vemos la mano servil del abogado crioillo al servicio de la Frutera, Nuñez, quien ya había puesto en práctica métodos más o menos prácticos para romper la organización obrera de Golfito.

¿Se empecina aún la United en mantener sus viejos métodos imperialistas? ¿No tienen los trabajadores de Quepos y Golfito derecho a organizarse?

se? ¿No está la United, con esto, saboteando la política de buena vecindad? Las organizaciones obreras y campesinas del país han hecho congresos en aras de la unidad nacional y de la defensa continental; pero no están dispuestas a tolerar los atropellos antidemocráticos de ninguna

compañía imperialista. Que quede bien claro esto, y que se tome en cuenta para el futuro.

Cable de la Semana

Hitler felicita a su CRIADO el General Franco.- Junco y los falangistas católicos de Costa Rica aplauden este honor conferido al GENERALISMO

BERLIN, 3. (AP).—Declaró la radio que Hitler envió un telegrama de felicitación a Franco con motivo de su 50 cumpleaños de hoy. El telegrama está fechado: "Cuartel General del Fuhrer" y felicita a Franco por haber libertado al pueblo de España de las garras del bolcheviquismo y por haber llevado a su pueblo lejos del abismo de su total aniquilamiento, encaminándolo hacia su regeneración. (Hasta aquí el cable).

Comentario de TRABAJO:

Como se ve, el nazismo sigue ocultando sus maniobras bajo la capa de guerra al bolchevismo. Lo mismo hacen los simpatizantes del nazismo en todo el mundo. En Costa Rica han repetido bien la lección: Claudio Cortés, Jorge Volio, Luis Dobles Segreda, Luis Demetrio Tinoco, y muchos caballeros marianos cuyos nombres nos reservamos.

Parece que Francisco Junco, el nazi mexicano que acaba de llegar al país, comentará esta felicitación de Hitler en una de sus conferencias. Posiblemente se colecciona dinero entre los falangistas españoles residentes en Costa Rica para enviar también una congratulación al Generalísimo por el honor de haber merecido la felicitación de Hitler en los presentes momentos.

EN MARCHA YA

(Viene de la pág. 1ª)
español don Rafael de Buen fué encargado de estudiar y organizar la nueva industria. Sacemos que el señor de Buen ya ha terminado sus estudios. Inmediatamente después se comenzará a trabajar. Según nuestros informes, el barco pesquero japonés que nuestro

Gobierno tomó como presa de guerra — nos referimos al "Amano" — va a ser la base fundamental de la nueva industria. Todo esto quiere decir, que antes de muy poco tiempo tendrá nuestro pueblo pescado a menos de veinticinco centimos la libra, lo mismo que otra clase de productos del mar que son alimentos de primer orden.

¿Cuando ondeará la bandera de Costa Rica en MOSCU?

Puntarenas, Nov. 7, 1942.
Sr. Presidente de la República
San José.

Sr. Presidente:
Se está iniciando en los países democráticos de Amé-

rica un movimiento para que los gobiernos de esas naciones reconozcan el Gobierno de la Unión Soviética.

Nosotros que hemos seguido con admiración el heroico sacrificio del pueblo ruso, sentimos como ciudadanos de un país democrático, que debe-

mos también unirnos a este movimiento que significa reconocer con justicia el esfuerzo gigantesco que está haciendo la Unión Soviética para ayudar a salvar las conquistas democráticas del mundo.

En tal sentido nos dirigimos a Ud. señor Presidente, para pedirle que sea nuestro país uno de los primeros en América que establezca relaciones diplomáticas con el Gobierno de la U. R. S. S.

Esperando que Ud. atenderá la voz de estos costarricenses democratas, nos suscribimos de Ud., atentos y seguros servidores,

(Firman) Noe Mora G., Aníbal Villalobos, Jesús Cuadra, Isidoro Leal, Faustino Carvajal, Eligio Carballo, Raúl García, Claudio Solano, Rodolfo Rodríguez, Jesús Guillén, Pedro Álvarez, Manuel Herrera, Humberto Soto, Amado Sandoval, H. Carballo, Santiago Gómez, Manuel Acevedo, Eloy Sánchez, Eugenio Molina, Francisco Peralta, Rafael A. Carvajal, Moisés Montero, Félix Brenes, Guillermo Soto; siguen 150 firmas más.

Los especuladores hacen su agosto en Quepos

De una carta que recibimos de Quepos la semana antepasada, reproducimos los siguientes datos sobre los precios de los artículos de primera necesidad:

- Manteca, C. 3.50 libra.
- Aroz, 0.45 libra, y los comer ciantes no lo compran: lo cosechan.
- Prioles, 0.40 y 0.45 libra.
- Maíz, 0.25 libra.
- Vinagre, 0.80 la botella, y el basmano lo obtienen regalado.
- Tomate, 1.75 libra.

Queso, 2.00 libra, malísimo, seco y sin gusto.

Las pulperías más grandes son las que más cranden todo. Y aquí nadie vigila las pesas; un día se me ocurrió ir a pesar a otra parte una libra de posta y me faltaban cinco onzas y media. ¿Hasta cuándo el Gobierno continuará permitiendo que los especuladores sin conciencia sigan saqueando los miserables bolsillos del pueblo?

Un lector de "Trabajo".

INGLATERRA

—Viene de la pág. 1ª

problema social de la post-guerra, y buscan darle a su país una organización más justa desde el punto de vista de los intereses de las grandes masas productoras. Es aun muy temprano para saber cual ha de ser el tipo de organización que adopte cada país, pero es ya el tiempo de darse cuenta de que el mundo de la post-guerra ha de ser un mundo superior al actual y que consecuentemente, en nuestro propio país las clases poseedoras deben abandonar su pretensión de no hacer concesiones a las masas populares, y conforme a los signos de los tiempos deben orientarse, no hacia la obstrucción de las reformas sociales recientemente promulgadas, sino hacia su afirmación y desarrollo.

SE DISCRIMINA

—(Viene de la pág. 1ª)

con los trabajadores nativos. Nos dijo textualmente:

"Es más ventajoso, aunque parezca absurdo, ser extranjero que ser costarricense en nuestro país". Los gringos comenzaron pagándonos diez colones diarios a los peones, además de la comida y del alojamiento. De estas últimas dos cosas no nos podíamos quejar. También el salario, aunque no compense lo inhumano del clima, nos tenía satisfechos, en un principio. Pero luego vino una orden de que no se nos pagaran salarios mayores de seis colones a los peones. La orden se refería exclusivamente a los trabajadores nativos. Se rumoró que la United había dispuesto esa rebaja en los salarios porque se le estaban yendo sus peones de Golfito y otros lugares. También se dijo que el Gobierno era el que había dado la orden a los machos de reducir los salarios. Por cierto que con base en eso se ha hecho allí mucha política anti-gobernista. Algunos han dicho, comentando esta misma cuestión, que fueron los cafetaleros del interior los que intriguaron para que se redujeran los salarios".

Nuestro interlocutor continúa así: "Es una gran injusticia lo que se está haciendo. Figúrese que el clima es tan inclemente, que los americanos y los checos, de una constitución física superior infintamente a la nuestra, no resisten dos meses sin ir a parar al hospital. El hospital de Quepos está perfectamente abarrotado de gente. Todo el mundo cae enfermo de Malaria o de Agua Negras. Un tractorista me decía: "Tengo ganas de hacerse ciudadano de algún país extranjero". Los tractoristas ane-

EÑ PANAMA

Este periódico está a la venta en la librería "PASIONARIA" de Gilberto Toral.
COMPRELO! L E A L O!
Hágalo circular en todos los sectores democráticos de Panamá.

LECTOR DE TRABAJO: Póngase al día en el pago de sus recibos. Ayúdenos así a disminuir la deuda de este semanario.

AGENTES DE "TRABAJO" EN LAS PROVINCIAS, EN LOS CANTONES Y EN LAS CELULAS:

Desde la próxima semana la Administración empezará a publicar los datos de la situación económica y la circulación del periódico en todo el país. Necesitamos con urgencia que todos los compañeros arreglen cuentas para rendir un excelente informe al final de año.

¿Cumpliremos nuestras dos consignas?:
1º—ELEVAR A 4.500 LA CIRCULACION.
2º—REBAJAR A C. 1.000 LA DEUDA DEL PERIODICO.

SUSCRITORES DE "TRABAJO" en TURRIALBA:

Por este medio se les hace saber que los que tengan dos recibos sin cancelar, no recibirán el periódico desde la próxima semana.

LUIS MORA, Agente en Turrialba.

Sensacional DENUNCIA

Persona seria y responsable acaba de presentar, ante la Secretaría de Gobernación, formal denuncia contra Bernardo Acuña Garro y Rodolfo Vargas Matamoros, ambos costarricenses y empleados de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz S. A., el primer jefe del Departamento de Construcción y Mantenimiento y el segundo, en la sub-estación de Hatillo, Departamento de Transformadores, acusándolos de ser agentes admiradores y partidarios de Hitler y Mussolini. Según la acusación, estos individuos habían sido ya denunciados con anterioridad ante los altos jefes de la empresa y, no habiendo éstos tomado cartas en el asunto, se recurre ahora a la Secretaría de Gobernación. Se aportan testimonios para comprobar la fe antidemocrática de ambos individuos, así como su participación en la distri-

bución de propaganda nazi; además, de acuerdo con la denuncia, ambos, y especialmente Acuña, son enemigos acérrimos de las Garantías Sociales y del Sindicato.

Esperamos que, si se comprueba la culpabilidad de los acusados, el Sr. Ministro de Gobernación procederá inmediatamente y con toda energía contra estos individuos y obligará a la empresa a destituirlos. Es necesario acabar con los quintacolumnistas que con toda tranquilidad maquinan desde los altos puestos de las empresas americanas, de muchas empresas criollas y aún desde los de muchas dependencias del Gobierno. Desde allí sirven los intereses de los totalitarios, socavaban la política de Unidad Nacional, desprestigian al Gobierno, atacan a las organizaciones obreras y son una amenaza directa al pueblo.

ricanos ganan, a veces trabajando más mal que los criollos, un dólar setenta y cinco centavos la hora. Pues los ticos apenas van a comenzar a ganar cuatro colones la hora. Toda la dificultad para ganar como los americanos estriba en ser costarricense. Se trata de una forma de discriminación nacional absurda e indignante. Los propios americanos no dicen que ellos no están de acuerdo en que se nos paguen bajos salarios. Y que ellos mismos, no obstante que

ganan mucho mejor, están de seando regresar a Panamá o a su patria, pues por nada del mundo quieren perder su salud.
TRABAJO recoge con la reserva del caso, la queja del compañero que viene de Dominical. No es posible que se continúe discriminando al trabajador nativo en su propia patria. Reclamamos "por igual trabajo igual salario" para los trabajadores que laboran en la Interamericana, sin distinción de nacionalidades.

EL GRAN CRIMEN LA GRAN MISERIA DE LOS JUDIOS ALEMANES

Al pueblo judío, víctima de la barbarie hitlerista

CARLOS LUIS SAENZ E.

por CARL B. WALL

Dígame en todas las lenguas de la tierra; nadie empuzeca para delatarlo; han de saberlo hasta los niños que todavía no hablan; las madres, que lo pongan como gota de rebeldía, de hiel, en el albor materno de su leche; el carpintero lo clave con furor al golpe duro de su martillo sobre los maderos; lo machaque el herrero sobre el yunque, de modo que el metal así forjado sea, a no tardar, la pica donde aulle la cabeza del tirano; úrdalo el tejedor, hilo de sangre, que recuerde la venganza justa, en los capotes recios del soldado; el marinero, gritelo a los vientos y a la sal de todos los océanos; el labrador lo siembre en las semillas del pan y en las raíces de los árboles: EL GRAN CRIMEN, la orgía de sangre, el gran insulto a la conciencia humana, el horror más lacracante de la historia, la iniquidad sin nombre...!

Pueblo Judío,
es vuestra gran congoja del mundo;
con la vuestra, hoy ha de estar unida
toda lamentación sobre la tierra;
desgarremos las tónicas, pongamos
ceniza de aflicción en nuestras frentes;

los ojos de los niños vean
las áureas mariposas entre lágrimas;
y que el Gran Libro
retenga sus Cantares y sus Salmos
bajo diez velos de silencio
y de sus versos
vuele el enjambre de las maldiciones:
¡azufre y fuego lluevan
sobre Sodoma, para siempre!

Pueblos de la tierra,
encended vuestras lágrimas en iras.
Pueblo de América,
criollos, mulatos, estad alerta!

Si el crimen se perpetra,
sí la Bestia
bajo sus cuatro garras nos domara,
del pueblo Judío es nuestra suerte!
¡Ningún pueblo oprimido ha de estar solo,
porque es la hora
de conquistar la libertad de todos
o de caer el Hombre en la tiniebla
y en la humillación de su ser mismo!
Pueblo de Israel, no clamas
en vano hoy, con tu clamor de siglos,
vuestra sangre halla coos
en donde exista un hombre;
vuestro dolor, es nuestro!

¡No, no ha de perecer sobre la tierra
la gran fraternidad de la conciencia!

Diciembre 2, 1942.

Un día en Berlín me fui de paseo por el barrio judío. Quería comprobar por mis propios ojos lo que les sucedía a los judíos en tiempos de guerra en Berlín.

Serían como las 4.30 de una gris y fría tarde de mayo. El crudo viento del norte que bate desde el Báltico todo el largo invierno, traía como un sentimiento de tristeza que saturaba hasta el aire. A pesar de haberme puesto un pesado abrigo de piel, la humedad me calaba y tenía que apretar el paso para guardar el calor.

Caminé por espacio de quince minutos a lo largo de Kaiser Allee antes de llegar a un establecimiento, donde los judíos esperaban formando una larga cola en la acera. Sabía que eran judíos porque una disposición de las autoridades de Berlín prohibía que ningún judío comprase sus alimentos en los establecimientos, hasta después de pasadas las cinco de la tarde.

Había como cuarenta personas en aquella cola. Viejos, mujeres y niños. Parados en silencio, no parecía que aquellas filas de espera se hicieran en Berlín. Algunas de las mujeres traían sus cabezas envueltas en paños. Los vestidos viejos y raídos. La cara de los niños, desencajadas, con los pámulos salientes, parecían sólo narices y ojos. Ni en una sola persona de aquella interminable fila pude ver un par de zapatos decentes. Particularmente los de las mujeres, estaban rotos y deshechos. A sus medias de algodón, apenas

si se les podía distinguir el color, por el uso.

Como caminaba despacio, algunos se detenían a observarme. Pero tan pronto descubría sus miradas escrutadoras volvían sus ojos hacia la acera. Quería decirles que yo no era alemán, sino americano. Quería hablarles, pero al mismo tiempo temía que alguien nos espíase y le causase problemas con la policía. Antes de irme observé las listas de precios de los alimentos en las ventanas del establecimiento: los embutidos de primera, a 2 marcos la libra; 1 marco 80 peniques, los de segunda. La mantequilla a 8 marcos la libra. Sabía que el salario más elevado que podía ganar un judío en Berlín era de 40 marcos a la semana, y se me hacían los sesos agua pensando cómo era posible que compraran a tales precios.

El único trabajo que le permitían a los judíos era el de obras. Trabajo forzado por el que se pagan 40 marcos por semanas de 70 y 80 horas. A las autoridades no les importaba si tanto hombres como mujeres estaban o no capacitados físicamente para el trabajo. Ni las súplicas en este sentido eran escuchadas.

ORGULLOSOS DE ELLO

Una de las cosas que más me llamó la atención en Berlín fue la indiferencia con que los nazis observaban esta conducta con (Pasa a la pág. 4ª) —

EL AMADO VOLGA

POR Alexis TOLSTOI

Me he sentado en un lugar alto y escarpado de las márgenes del VOLGA. Frente a mí, un amplio panorama de la región en la orilla opuesta del río—ricas y fértiles praderas con innumerables niaras que destacan su silueta ante el inicio del crepúsculo. Más allá de la línea azul pálido del horizonte, hasta donde se extiende el Volga cuando se desborda en la primavera, se afirma una orlada y densa selva. Es una vasta extensión bañada de luz apacible. Aquí, uno se absorbe en la inmensidad y en el vigor de la tierra, una inmensidad alegre y complaciente. Aquí, nuestra mente se remonta al memorable y turbulento pasado, a las potenciales infinitas del futuro.

Los individuos aquí tienen los rostros alegres, los ojos intrépidos y las espaldas anchas. Hitler ha soldado todos sus monstruos bipedes contra nosotros. Está empeñado en destruirnos como nación, "dearraigar las perspectivas de nuestra vida", hacer de nuestro trabajo un círculo de miseria, para que el sol se nos oscurezca por miles de años... Si, eso es lo que él persigue, ni más ni menos: 1,000 años de oscuridad fascista sobre el mundo es lo que Hitler le ha prometido a sus bestias, a todos los Mickels y Hanses, a los que él ha enviado para hacer una guerra total. Matar, incendiar, aniquilar (tanto en el frente como en la retaguardia, así les dijo, sin que tuvieran en consideración la edad ni el sexo, y como botín recibirían villas y ciudades. Pero esta insolente y cínica bestia, conocida con el nombre de nazi, ha sido rechazada por el concentrado e inspirado amor por el país y la justicia, por la fuerza moral del pueblo soviético. La organización teocrática de la esclavitud y el trabajo forzado, es contrarrestada por la organización del trabajo libre de un pueblo sin límites en su poder. Los disidentes de la Escuela No. 102, a su regreso a la ciudad para la apertura del año escolar, decidieron contribuir con todo su dinero ganado en la cosecha, para construir un tanque, que habría de llevar por nombre "Joven Explorador". Hicieron una apelación a 600,000 niños de escuelas en esta región, para que donaran dos rublos cada uno, para dicho propósito. Inmediatamente la escuela No. 102, recibió un aluvión de cartas conteniendo dos rublos cada una, las que también traían versos y ardientes saludos para los soldados del Ejército Rojo, que habrían de manejar el nuevo tanque, para vengar en los brutos fascistas, a todos los niños torturados. Hacían colectas y todo lo que podían conseguir lo dedicaban a la construcción del tanque. Y sucedió que reunieron lo suficiente para construir un pelotón completo de tanques. Los niños acordaron que estos tanques fueran para los más heroicos e inexorables soldados tanquistas...

Los vapores de pasajeros surcan tranquilamente las perezosas aguas del Volga. Pero hay también muchos remolcadores conduciendo caravanas de lanchones. Petróleo, grano, maderas. Estas ca-

Mussolini intentó en vano levantar con un discurso la moral del pueblo

Después de mucho tiempo de no hacer aparecer su histórica figura en público, el Duce pronunció esta semana un discurso ante las cámaras italianas. El propósito evidente y único de tal discurso no ha sido otro que levantar la ya tan quebrantada moral del pueblo y del ejército italiano.

Naturalmente, Mussolini ha bló de "glorias pasadas". Se refirió con optimismo fingido a la "derrota del Ejército Rojo" a manos de los alemanes. Nos figuramos lo confundidos que se deben haber sentido los italianos cuando el Duce

aseguró que Alemania había ganado ya la guerra en el Este y el Ejército Rojo estaba vencido. Naturalmente, para formular tan estúpida afirmación, Mussolini pasó por alto dos hechos sustanciales, a saber: el fracaso en el avance sobre el Cáucaso y en el asalto a Stalingrado y la presente ofensiva soviética.

En resumen, el discurso del histrión romano no logró ni en lo más mínimo su propósito. Sonó a canto de cisne, anunciando el triste fin del nefasto régimen.

ravanas están pasando continuamente, de día y de noche. Antes, el sonido de sus sirenas resonó alegremente por todo el río; ahora es una calma completa. Estamos en tiempo de guerra. Esta región parece un país en sí, con sus miles de fábricas y molinos, villas fa-

La Marina de Guerra Francesa reivindica una vez más el orgullo democrático de su patria

Cien barcos de guerra franceses anclados en Tolón fueran a parar al fondo del mar, cuando intentó Hitler apoderarse de la base naval. Este acontecimiento ha llenado de regocijo al mundo entero, pues se temía que el Eje asumiera el dominio del Mediterráneo, anulando el avance aliado en África, si lograba apoderarse de la escuadra anclada en Tolón. El acto reivindicó la importancia porque viene a esplanar definitivamente el fin nazi-fascista de dominio de África y de la ruta al Cercano Oriente. El viejo sueño mussoliniano de hacer. Del. Mediterráneo el

"Mare Nostrum", se ha desvanecido en medio de la humareda producida por la escuadra que ardió en Tolón. Es también ampliamente satis factorio consignar que la actitud de los marinos franceses al hundir su escuadra revela una vez más que el espíritu heroico y los ideales democráticos no morirán jamás en el alma del gran pueblo francés, transitoriamente abatido. Los marinos de Tolón han recordado al mundo que son nietos de los héroes que asaltaron La Bastilla, e hijos de los que perecieron en París defendiendo La Comuna.

JURAMENTO del Ejército Rojo y de la Marina

He aquí el juramento que hacen los soldados soviéticos al entrar en el Ejército Rojo y en la Marina. Los hechos nos demuestran que lo han llevado en la conciencia como su estrella roja. Ha sido su guía en el camino heroico hacia la victoria. Este juramento lo debemos tener muy presente todos los que luchamos lealmente por la defensa de la democracia para los más.

"Yo, un ciudadano de la U. R. S. S., al entrar en las filas del Ejército (de la marina, del Ejército de Obreros y Campesinos, juro solemnemente ser honrado, valiente, disciplinado y vigilante, guardar estrictamente los secretos militares y del Estado y obedecer implícitamente todos los reglamentos militares y todas las órdenes que reciba de mi Comandantes, Comisarios y todos aquellos que tengan autoridad sobre mí".

"Juro estudiar mis obligaciones militares concientemente, para hacer todo lo posible para defender las propiedades militares y las propiedades de la comunidad y ser leal al pueblo, a mi país Soviet y al Gobierno de obreros y campesinos, hasta exhalar el último aliento".

"Al recibir la orden del Gobierno de Obreros y Campesinos, yo estaré listo para defender mi país y a la U. R. S. S. y como luchador del Ejército Rojo de Obreros y Campesinos, yo juro defenderlo valientemente, hábilmente, digna y honestamente, sin temer el sacrificio de la vida o de algún miembro de mi cuerpo, para obtener la victoria sobre el enemigo".

"Si yo rompiera voluntariamente este mi solemne juramento, entonces que la ley de los soviets caiga pesadamente sobre mí e incurra yo en el odio y el desprecio de todo el pueblo trabajador".

mosas por sus artes mecánicas, incommensurables florestas y ríos de pesca abundante.

Hubo un tiempo en que esta región no producía suficiente grano para ella misma, pero en los últimos años, con el trabajo colectivo de las tierras, las cosechas son mucho más abundantes. La cosecha de este año es magnífica, particularmente el trigo de invierno. La región produce su propio acero y tiene sus propias plantas químicas. También produce barcos, lanchones, diques, carros de ferrocarril, máquinas de vapor, motores Diesel, automóviles, instrumentos médicos y toda clase de artículos para el hogar así como porcelanas artísticas. En el mismo corazón de esta tranquilla zona usted puede encontrar buenos artesanos que producen brida, agujas y alcohol de madera. Estos artesanos fabrican de todo, incluyendo skis y trineos. Pero hoy, todas las fábricas, los molinos y los talleres de arte, han reorganizado su trabajo de acuerdo con los requerimientos de la defensa.

Aquí existe una región con los más poderosos establecimientos industriales. Y una de las más antiguas. El entrenamiento de los obreros viene de generaciones. Algunos de los más viejos me dijeron que en años anteriores los obreros dormían hasta en el suelo y a veces hasta 20 en la misma cabaña. Nadie sabía lo que era una cama. Todo era pobreza y atrao.

Pero ahora hasta las fábricas están circundadas de jardines con bellas flores. A lo largo de la carretera principal, y más allá, se pueden ver preciosos chalets, cada uno con su propio jardín y alameda.

En los primeros días de julio, las plantas industriales recibieron órdenes que tenían que ser atendidas con estudio y maestría, a base de un nuevo tipo de producción. Los obreros tenían que ser entrenados—un 35 por ciento de éstos eran mujeres—que habían venido para reemplazar a los hombres que habían marchado para el frente.

Pasamos a través de los talleres de nuevos y espaciosos halls, donde la amálgama zumbaba en una esquina, mientras que el trabajo de construcción se completaba en la otra. Los individuos aquí son trabajadores resueltos. En el departamento de derretir el acero me encontré con el capataz que parecía tener menos de veinte años; me pareció que habría de ser un excelente jugador de football. Re-

(Pasa a la pág. 4ª) —

El General Draja Mikhailovich es más bien un Quisling

En un periódico serbio publicado en Pittsburgh llamado "Slobodna Rec" ("La Palabra Libre") del 6 de octubre pasado, viene una sensacional noticia acerca del verdadero papel que en Yugoslavia ha jugado el General Draja Mikhailovich. Dice allí que Mikhailovich ha sido más bien "hostil al Ejército de Guerrilleros voluntarios" y un traidor a Yugoslavia. Mikhailovich que trata de aparecer como un líder de las guerrillas populares, es en realidad un Quisling de dos caras.

El periódico arriba mencionado dice que la única fuerza armada en las regiones de la Europa ocupada por los nazis—exceptuando las guerrillas soviéticas en el Este—que lucha organizadamente contra las tropas de Hitler, es el Ejército de Guerrilleros Voluntarios de Yugoslavia. Añade

que "a pesar de ésto, la prensa y la radio ignoran completamente la lucha de los guerrilleros de Yugoslavia y el verdadero nombre del Ejército del Pueblo de Yugoslavia". Y agrega también que cuando los hechos de este ejército son mencionados, se atribuyen a otros, menos al verdadero ejército que los está llevando a cabo.

Cuando la Primera Brigada de Guerrilleros yugoslavos, jefeada por Kosta Nadj, veterano de la guerra en España, tomó en agosto pasado la ciudad de Livno, la prensa y la radio dijeron que la hazaña era de Draja Mikhailovich y de sus subalternos.

El resultado de la estafa de estos hechos ha sido que en América estamos encendiendo velas al general Draja Mikhailovich que es más bien un traidor a su patria.

LA GRAN MISERIA DE...

—(Viene de la pág. 3.)

los judíos. Siempre había pensado que algunos se avergonzaran de tal comportamiento, pero cada nazi que me topé, no solamente hablaba libremente, sino que parecía estar orgulloso de este comportamiento. Todos con venían, por otra parte, que tal conducta era una cuestión natural.

Recuerdo que una mañana al pasar por las oficinas del Expreso Americano, en la esquina de Unter den Linden y la Wilhelmstrasse, observé una gran fila de personas en la parte de afuera de la puerta. Estaba con un funcionario del Ministerio de Propaganda y le pregunté algo sobre aquel gentío.

—“Oh, esos son judíos,—dijo.— Tienen ciertas horas para esas operaciones, entre 9 y 12”.

Y comencé a reírse en tal forma que me dejó perplejo.

—“Estaba riéndome de lo cómico que resulta todo eso—me dijo.—¿Sabe usted a dón de van todos esos judíos? Hacia América. Nosotros los botamos y ustedes los recogen”.

Aquello para él era un motivo de risa.

Por otros supie que los judíos querían irse fuera de Alemania porque se les extraña hasta el último céntimo. Antes de que las visas y pasaportes fuesen concedidos, sagazmente les quitaban hasta lo último. Oí de una judía que tuvo que pagar 34 mil marcos para poder salir del país. Esto me dijo una mujer que hizo el viaje conmigo en el acroplano de Berlín a Lisboa.

—Y eso a duras penas,—me dijo.

Pero fué en Polonia y por boca de un nazi donde realmente comprendí la tragedia de los judíos. Era un líder de los camisas pardas—de gruesos párpados, calvo y sin dientes, según él, desde los 11 años.

Estábamos sentados esa noche en el lobby de un hotel en Posen. Al momento supo que yo era americano.

—Debe estar sucediendo algo horrible en América ahora, ¿eh?

Le pregunté lo que quería decir.

—Según tengo entendido casi todos son judíos allí ahora—dijo. Desde que los arrojamos, todos han caído sobre América. Eso debe ser terrible.

—¿Usted sabrá seguramente como los traen aquí en Polonia?—le pregunté.

El tomó esto último como la más grande muestra de cortesía.

—Aquí nada pueden hacer —me respondió. Apenas si pueden moverse. Si es que se mueven.

Y apoyó su gruesa mano en la barba.

—Estuve en Varsovia hace dos semanas —continuó—, ¿y sabe usted cómo se trata a los judíos allí? Alojados en el Ghetto (barrio judío) y separados por altas paredes de

concreto del resto de la población. Ninguno de ellos puede mezclarse ni por asomo con persona que no pertenezca a su barrio.

Había algo más acerca del barrio judío que el nazi hubiera dicho gustosamente, pero que supe por otro americano que había estado en Varsovia.

Me dijo que los judíos estaban obligados no solamente a vivir en el barrio judío de Varsovia, tras las paredes de concreto y aislados, sino que actualmente tenían aquellas miserables covachas.

Cada semana los hombres del partido nazi colectan los impuestos que deben ser abonados en oro.—me dijo.— Si no pagan en oro son arrojados del barrio. No sé adónde van cuando tal cosa les sucede, o de qué modo se les arreglan para sacar oro. Supongo que los alemanes creen que los judíos tienen el oro escondido, y de ahí su intención de obligarlos a sacarlo de cualquier parte”.

Me decía de los sufrimientos y privaciones del barrio judío de Varsovia, bajo las más terribles y duras condiciones de existencia.

—Yo vi los bombardeos de Varsovia, pero esto es peor. Al menos las bombas lo arrancaban a uno sin sentirlo.

Poco antes de salir de Berlín, oí de una nueva modalidad introducida en los campos de concentración. Se me dijo que habían tres clasificaciones en estos campos.

La primera era algo más o menos que una prisión. Estaba reservada para aquellos antinazis en los que “aún había esperanza”. El tratamiento era principalmente “psicológico”. Había más lecturas que palizas, haciendo esfuerzos por “educarlos” a disentir.

Pero si persistía, se le transfería al campo número dos. Aquí se les da un poco más de trabajo y menos oportunidades de hablar.

TORTURAS

Si continuaba en no comprender su actitud “estúpida” se le enviaba al campo número tres. En este campo la más mínima crueldad era aprovechada con refinamiento por los camisas pardas nazis. El castigo principal consistía en colgar a los hombres por las muñecas durante horas interminables.

Los hombres que cuidan estos campos están adiestrados cuidadosamente. Ellos saben, incluso, cómo provocar el odio entre los prisioneros, para evitar revueltas colectivas.

Por ejemplo, un hombre es condenado a permanecer parado durante horas y horas. Solo con él y en el mismo cuarto, permanece otro prisionero como “observador”. Si se mueve, o pide un poco de agua, o trata de sentarse, el observador le obliga a mantener posición de castigo. En esta forma los nazis van alimentando el odio entre los prisioneros.

¿HA INICIADO SOM

—Viene de la pág. 1ª

lo este hecho, pero más nos hemos alegrado cuando hemos sabido que el mismo gobierno de Nicaragua puso los ferrocarriles de la hermana república al servicio de los trabajadores para que pudieran acudir a la C.T.A.L. Es también satisfactorio el hecho de que el propio general Somoza hablara en el mitin del domingo en Managua, y ofreciera de manera terminante a su pueblo, libertad para organizar sus sindicatos y desarrollar sus luchas. Todo parece indicar que un nuevo capítulo se abre a la Historia de Nicaragua, que la dictadura está cediendo terreno y que los ventanales de la libertad han sido abiertos.

Nosotros saludamos como si fuera nuestro este viraje en la política del hermano país del norte y esperamos que los trabajadores nicaragüenses aprovechen la oportunidad que se les brinda para organizar sus sindicatos y en general para ampliar la brecha democrática que Somoza les ha abierto.

debió practicarse hace mucho tiempo. Si así se hubiera hecho, a estas horas no estaríamos confrontando problemas tan serios como los que se derivan del hecho de que no pueden exportarse los productos de fincas pertenecientes a totalitarios.

El aspecto más importante de la ley es el que autoriza la financiación de un empréstito interno de veinte millones de colones, el cual se cubrirá con el producto de la venta de las propiedades expropiadas. Este empréstito se aplicará en parte a cubrir gastos públicos y el resto a financiar un plan de producción. Según lo anunció el señor Presidente de la República, una suma será dedicada a suministrar créditos baratos a los campesinos pobres.

La situación del país es muy grave. La miseria del pueblo es cada vez mayor. Urge un plan completo de producción. La ley que se está dando podrá dar muy buenos resultados si el Gobierno actúa con rapidez y con energía. Pero si se continúa con las debilidades actuales, esa ley no servirá de nada. Antes que todo, urge que el Poder Ejecutivo elabore el plan de producción que va a ser realizado en cuanto el empréstito de los veinte millones comience a financiarse.

el Congreso aprobó...

—Viene de la pág. 1ª

más, la Constitución establece claramente que en época de guerra el Gobierno puede expropiar bienes enemigos sin que esté obligado a indemnizar de previo. Por todas esas razones creemos que el Poder Ejecutivo ha actuado con mucha lentitud. La expropiación

EL AMADO VOL....

—Viene de la pág. 3ª

una todas las cualidades para ser un buen atleta. Pero el camarada Kosulshin no es ningún delantero de un team de football. El está produciendo bolas de acero que habrán de explotarse dentro de los objetivos de las posiciones fascistas. Kosulshin me dijo que antes de la guerra ellos estaban produciendo un acero simple, pero ahora tenían la orden de fabricar acero de un grado especial. Lo que estaban logrando por medio de las instrucciones de un nuevo ingeniero que había venido al efecto. Ya hoy, él tenía la suficiente experiencia para estar al frente del departamento independiente. Para ello llegó a pasarse hasta dos días enteros sin salir del taller, observando el nuevo proceso. En su departamento, todos los hombres ahora llenaban su cuota de producción con un promedio de un 130 por ciento.

Los obreros han iniciado un movimiento para llenar sus cuotas en un 200 por ciento, y los líderes de la Liga Juvenil Comunista se han hecho cargo de la dirección de este movimiento.

He aquí lo que me dijo el viejo capataz Kudrin, quien ha estado trabajando aquí por espacio de 45 años, sobre la producción de acero de grado especial: “Empezamos por medio del proceso tecnológico para este complicado trabajo. Desde luego, nos aprovechamos de la experiencia de otras plantas; eso nos ayudó a comprender el trabajo más rápidamente. Después recibimos órdenes para varios modelos. Nos reunimos con todos los obreros y decidimos los detalles para el nuevo trabajo. Seguidamente seleccionamos la mayor y más importante pieza de maquinaria y empezamos a modelarla. Tu vimos que trabajar día y noche sin salir del taller.

“Nuestra prueba fué un éxito y entonces empezamos el itinerario regular. No ha habido un solo caso de alguien que no haya cumplido las instrucciones, o que haya rechazado hacer horas extras de trabajo. Nuestra planta y mi propio taller de fundición en particular, están ansiosos de trabajar día y noche y producir más maquinarias en un plazo más corto, porque todos tenemos deseos de contribuir a aplastar al enemigo. Y a Hitler lo aplastaremos porque estamos luchando por una causa justa. Nuestra planta lleva a cabo esta asignación con honor, en una tercera parte del tiempo establecido”.

Nosotros continuamos. Horneros curtidors, con anteojos verdes en las gorras, y caras brillantes por el sudor, husmean dentro de los hornos camadas mientras lanzan grandes paladas de mineral. Otros están preparados para atizar el fuego con sus varillas. Pensé en Hitler, de quien se dice que es muy supersticioso y tiene un miedo terrible a que en el otro mundo le den vueltas en las llamas del infierno con varillas semejantes.

Cuando el derretido está listo, una grúa gigantesca es traida con un depósito de diez toneladas para recibir el mismo y llevarlo hasta el taller de fundición.

Después, pasamos por líneas y más líneas de tornos. Todos los hombres están silenciosos con sus mentes concentradas. Los movimientos son económicos. Miles y miles de piezas pasan de uno a otro torno hasta llegar al final de la operación, siendo después inspeccionados por instrumentos electromagnéticos.

La mayoría de los operadores de las máquinas, un sesenta por ciento, son mujeres. Allí están las hermanas y las esposas de los hombres que se han ido al frente. Una de ellas, Chakhonina, me dijo: “Yo soy un ama de casa; fui al Distrito Soviético y pedí que me asignaran algún trabajo. Me enviaron aquí y a los cuatro días ya yo sabía manejar esta máquina por mí cuenta. Al principio pensé que no habría de llenar la cuota de producción asignada. Pero todo salió bien. Hoy me encuentro en la lista de honor. Tengo tres hijos allí en casa, pero desde que entré en la planta me he olvidado de todo”.

Varios miles de obreros, hombres, mujeres y muchachos, están aprendiendo a producir estos artículos para aplastar al fascismo. Ellos vencen las dificultades y usan en el trabajo toda su capacidad y su gran voluntad. Ponen toda su energía en el trabajo y así contribuyen con su arte en la gran batalla contra la violencia armada del sistema fascista. Sin palabras rimbombantes, con sencillez y modestia, lo están dando todo, aferrados a su trabajo de construir el invencible poder del Estado Soviético.

Sólo he visto una esguina de esta vasta región del Volga. Los soldados y los comandantes del Ejército Rojo están hechos del mismo material que nosotros”, así me dijo Tokarev, capataz, ajustador e inventor, que ha trabajado en esta planta durante 53 años. “Esta guerra es terrible, pero los alemanes no pueden vencer al Ejército Rojo... y no seremos vencidos”.

Ha sido el Licdo...

—(Viene de la pág. 1ª)

el teatro Raventós como un acto de simpatía para el gran antifascista que es Lombardo Toledano, oímos al Ministro Sr. Ortega engorgullecerse de haber sido también un revolucionario mexicano y lo oímos proclamar con entusiasmo su odio al nazismo y su fe en la democracia.

Nosotros queremos aprovechar esta oportunidad para destacar la actitud de decidido apoyo a los derechos del pueblo que ha mantenido en Costa Rica, desde su llegada a este país, Licenciado Romeo Ortega. Ha sido el Licdo. Romeo Ortega el único diplomático que hemos visto acercarse, sin vacilaciones, a las manifestaciones populares celebradas en nuestro país. Su conducta como diplomático, no desentonaría entre el pueblo soviético. Ahora estamos recordando de aquel Primero de Mayo en que el desfile de trabajadores se dirigió espontáneamente a la Legación Mexicana y el señor Ministro Lic. Romeo Ortega salió y saludó calorosamente a los trabajadores que celebraban su Día. No ocurrió entonces al pueblo lo que le ocurrió frente a la Legación Americana el 4 de julio pasado; en esta ocasión no hubo un representante del gran pueblo de los Estados Unidos que supiera saludar en español a los manifestantes.

Recordamos el último mitin celebrado asimismo en el Teatro Raventós, en la noche del 17 de noviembre, y preparado por el Comité de Unificación de las Asociaciones Antifascistas en honor de las Naciones Unidas que luchan contra el Eje, a la cabeza de las cuales están la Unión Soviética, los Estados Unidos, China y la Gran Bretaña. En ese mitin, el único diplomático presente en la tribuna, fué el Ministro de México, Lic. Romeo Ortega. No vimos allí un representante de Estados Unidos ni de Gran Bretaña; no había en esta asamblea en que se honraba a los Estados Unidos ni un soldado yanqui de los tantos que encontramos en las calles diariamente. Algunos juzgaron despectiva aquella actitud de los diplomáticos en general. En cambio sabemos que a la celebración del 7 de noviembre pasado en la Habana, día en que se inició el segundo frente, acudieron muchos diplomáticos. (Seguramente que nosotros que ignoramos las prácticas y pasos del mundo diplomático, estamos expresando aquí más de una herejía).

El caso es, que la conducta del Ministro de México en Costa Rica, hace que el pueblo mire en él, no a un simple y honorable diplomático, sino también a un amigo.

Hitler ordena el...

—(Viene de la pág. 1ª)

Pero creemos que no basta con protestar. A los crímenes de Hitler hay que responder redoblando la lucha contra el nazi-fascismo. Contra los grandes crímenes las simples protestas resultan lirismos. Es acción vigorosa lo que urge en estos momentos sobre la superficie del planeta, para acabar con el régimen que acaudilla Hitler. El Gobierno de Costa Rica ha prometido intervenir por los medios a su alcance para colaborar en la tarea de impedir el asesinato de los cuatro millones de judíos. Eso está muy bien. En esa empresa el Gobierno contará con el apoyo de todas las fuerzas progresistas que trabajan organizadamente en el país. Los israelitas, por su parte, han protestado y se han dedicado a orar. Nosotros creemos que esas protestas y esas oraciones deben traducirse en algo efectivamente práctico: en una ayuda económica más eficiente al movimiento anti-totalitario de Costa Rica. La lucha contra el nazi-fascismo no está circunscrita a Europa. En este momento es una lucha de proporciones mundiales. El esfuerzo que en Costa Rica hagamos contra el nazi-fascismo contribuirá, sin lugar a dudas, al aplastamiento de la bestia. Por consiguiente, lo que procede es intensificar la pelea. Para impedir que el hitlerismo siga cometiendo crímenes sólo un camino hay: aplastar al hitlerismo y extirpar sus raíces de todos los rincones del planeta.

¿SERVE A LA NACION

—(Viene de la pág. 1ª)

dían al fiscal en cuestión que se cumpliera el Decreto sobre salario mínimo, dado por el Poder Ejecutivo para el cantón de Barba. El Sindicato agrícola de Barba apeló ante la Junta de Custodia el procedimiento, al mismo tiempo que puso el asunto en conocimiento del Sr. Presidente de la República. Y aquí viene lo increíble de esta historia. LA JUNTA APROBO plenamente el procedimiento totalitario del fiscal de “La Esmeralda”. Requerida por la Oficina Técnica del Trabajo al respecto, envió una nota en la que, alegando razones de economía, y diciendo ACTUAR DE A-

CUERDO CON EL PROPIETARIO DE LA FINCA, SR. STEINWORT, insiste en mantener lo hecho. Como se ve, ha pasado más en el ánimo de LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE CUSTODIA sinrazón de economizar unos pesos al millonario Steinworth, que los derechos democráticos de nuestros trabajadores, apodellados por el fiscal de la “Esmeralda”.

En contraste con la ACTIVA REACCIONARIA DE ESTA JUNTA, el señor Presidente de la República ha dado instrucciones al Oficial Mayor de la Secretaría del Trabajo para que haga volver a sus puestos a los trabajadores despedidos.

AVISO

Para todo lo relacionado con la correspondencia del Partido, dirigirse al

APARTADO 1386

y para lo de “Trabajo” al

APARTADO 758